



Aussicht auf Portpatrick. Mitte oben das Fernhill Hotel

Schotten schätzen es, vom weltweiten Tourismus ist es unentdeckt: Portpatrick am südwestlichsten Zipfel Schottlands. Boote dümpeln im Hafen, der Leuchtturm wacht über der Einfahrt, Restaurants, Pubs und kleine Lebensmittelläden reihen sich entlang der Promenade. Oben am Hang liegt das Fernhill Hotel, der Blick aufs Meer ist unverstellt. Hier bleiben wir für eine Woche, wir philosophieren, flanieren und geniessen.

Philosophieren ist ein Weg, um uns selbst und die Welt kennenzulernen, um vorwärtszukommen, um Neues zu entdecken. Unser Bewusstsein lässt uns kaum eine andere Wahl. Denn mit Bewusstsein zu leben, heisst, zu staunen, zu fragen, zu zweifeln – und zu suchen. Wer damit begonnen hat, befindet sich schon mitten in der Philosophie.

Bei dieser – nun schön fünften – Philosophiewoche liegt der Fokus auf der Ethik. Auf den Fragen danach, wie wir leben wollen und wie wir leben sollen und können. Dafür lernen wir die Positionen der Ethik von der Antike bis zur Gegenwart kennen. Wir werden diskutieren, welche Werte und Normen unser Handeln bestimmen und wie wir damit umgehen können, wenn für uns entscheidende Werte in unterschiedliche Richtungen weisen. Dies alles führt zu Frage, was es heisst, ein verantwortungsvolles, gutes und gelingendes Leben zu führen.

Vormittags versammeln wir uns für rund drei Stunden im lichtdurchfluteten Saal des Hotels – auch hier: mit Blick aufs Meer – für Einführungen ins jeweilige Thema, gemeinsame Lektüre und Diskussionen. Am Nachmittag bleibt viel Zeit für Ihre Fragen und wir vertiefen das Gelernte. Vorträge zu allgemeinen Themen der Philosophie runden unsere Themen ab.

Neben dem Saal stehen uns der Salon und der Garten zur Verfügung. Abends lädt die Bar zum Aperitif. Frühstück und Abendessen serviert das Hotel an einer grossen Tafel, für das Mittagessen bieten sich die Restaurants am Hafen an. Zwischendurch und am freien Donnerstag bleibt Zeit, um die Gegend zu erkunden, auf eigene Faust oder kundig geführt: Buchten, Klippen, Ruinen, Strände, blühende Gärten, Leuchttürme, Labyrinth, Schafe, Fasane. Und natürlich Möwen. Und mit etwas Glück: Papageientaucher. Wer einen Fuss aus dem Hotel setzt, sieht und findet all dies, ohne nur eine ernsthafte Strasse kreuzen zu müssen.

Vorkenntnisse in Philosophie sind keine nötig. Die Reise richtet sich an alle, die unter Anleitung einer erfahrenen Philosophin in die Philosophie eintauchen möchten und den Austausch mit anderen philosophisch Interessierten suchen.

Statt mit dem Flugzeug haben Sie auch die Möglichkeit, mit Schiff und Zug nach Portpatrick zu reisen.



Blick in den Philosophie-Salon



Küstenlandschaft bei Portpatrick



KONZEPT & LEITUNG:
Dr. Suzann-Viola Renninger

Suzann-Viola Renninger arbeitet als Philosophin an der Universität Zürich und war von 2013 bis 2021 Leiterin des Ressorts Philosophie der Volkshochschule Zürich. Im Herbst 2021 erschien ihr Buch: «Wenn Sie kein Feigling sind, Herr Pfarrer». Ihre Spezialgebiete sind die Antike, die Wissenschaftsphilosophie sowie die Ethik. Am Philosophieren faszinieren sie die Reisen in immer neue Bereiche des Denkens, die Umwege und Abwege, die Seiten- und Sackgassen und dann der weite Blick. Bei Fragen: suzannviola@philosophieklasse.ch

REISEPROGRAMM

- **Sonntag, 16.06.:** Flug nach Glasgow und zwei Stunden Fahrt im Extrabus nach Portpatrick.
- **Montag, Dienstag, Mittwoch:** Philosophieren, Lesen und Spazieren
- **Donnerstag:** Freier Tag, Wanderung oder Ausflug
- **Freitag, Samstag:** Philosophieren, Lesen und Spazieren
- **Sonntag, 23.06.:** Fahrt im Extrabus nach Glasgow und Rückflug nach Zürich.

8 REISETAGE

16.06. - 23.06.2024 (Sonntag bis Sonntag)

PREISE

ab/bis Zürich **Fr. 2970.–**
 Einzelzimmerzuschlag Fr. 310.–
 Mindest-Teilnehmerzahl: 14, maximal 22
 (18 Kursteilnehmer + 4 Begleitpersonen)

LEISTUNGEN

- Flüge Zürich - Glasgow - Zürich
- Transfers im Bus Flughafen - Hotel - Flughafen
- An 5 Tagen 5 bis 6 Stunden Philosophieseminar
- Sehr gutes und stimmiges Mittelklassehotel mit Blick aufs Meer
- Frühstück, 6 Hauptmahlzeiten
- Klimaneutral durch CO2-Kompensation

AN- UND RÜCKREISE

Für die Hin- und Rückreise bieten wir auch die Möglichkeit an, per Zug und Fähre nach Portpatrick zu reisen. Informationen unter www.rhzreisen.ch/PDF/Philosophie.pdf.



Das Fernhill Hotel

Per Zug und Schiff nach Schottland



Mit dem Zug durch Schottland

Auf vielfältige Nachfrage bieten wir Ihnen als Alternative zum Flug die Möglichkeit zur Anreise mit Zug und Fährenüberfahrten nach Portpatrick an. Gerne möchten wir Ihnen diese Möglichkeit wie folgt vorstellen.

VORGESEHENES REISEPROGRAMM PER ZUG UND FÄHRE

14.06.24 (Fr): Abfahrt im Nachtzug

Am Abend besteigen Sie den Nightjet nach Amsterdam. 1 Nacht im Schlafwagen, 2-Bett-Abteil.

15.06.24 (Sa): Ein Tag in Amsterdam

Am Morgen kommen Sie in Amsterdam an, wo Sie den Tag verbringen. Am Nachmittag Fahrt zum Hafen IJmuiden, wo Sie Ihre Kabinen auf der Fähre nach Newcastle beziehen. 1 Übernachtung auf der Fähre, 2-Bett Aussenkabine.

16.06.24 (So): Nach Portpatrick

Am Morgen erreichen Sie Newcastle, wo Sie ein Taxi zum Bahnhof bringt. Zugfahrt mit 3 x Umsteigen nach Stranraer, kurze Taxifahrt zum Hotel. Ankunft am späteren Nachmittag. Übernachtung im Fernhill Hotel.

16.06.-23.06.24 (Mo-Sa): Philosophiewoche

Eine Woche Philosophieren, Lesen und Spazieren. Am freien Donnerstag bietet sich die Möglichkeit für eine Wanderung oder einen Ausflug. Übernachtungen im Fernhill Hotel.

23.06.24 (So): Abschied von Portpatrick

Am Morgen fahren Sie nach Stranraer, von wo aus es mit dem Zug nach London geht. Ankunft am späteren Nachmittag. 1 Übernachtung in London.

24.06.24 (Mo): Unter dem Ärmelkanal

Der Eurostar bringt Sie am Morgen unter dem Ärmelkanal nach Paris. Nach einem Wechsel des Bahnhofs besteigen Sie den TGV nach Zürich, wo Sie am Abend ankommen.

LEISTUNGEN

- Schlafwagen Nightjet Zürich – Amsterdam im 2-Bett-Abteil
- Fähre IJmuiden - Newcastle, 2-Bett Aussenkabine
- Zugfahrten Newcastle – Stranraer (Portpatrick) – London - Paris - Zürich in 2. Klasse
- 1 Nacht in Mittelklassehotel in London
- 3 x Frühstück, 1 Abendessen
- Klimaneutral durch CO2-Kompensation
- **NICHT INBEGRIFFEN:**
- Taxifahrten beim Umsteigen



Portpatrick

RICHTPREISE ZUG UND FÄHRE

Zuschlag zum Basispreis

Zuschlag Einzelbelegung

Fr. 990.–

Fr. 380.–



Strand bei Portpatrick



Landschaft bei Portpatrick